

Escrivá estima que el PIB sube un 2,4% a final de año

El ministro espera 47.000 afiliados más en diciembre



BALLESTEROS / EFE

El ministro José Luis Escrivá en el debate sobre los presupuestos generales del Estado

ALICIA RODRÍGUEZ DE PAZ
Madrid

El ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, reforzó ayer al mensaje del Ejecutivo de Pedro Sánchez sobre un cierre del año al alza, al defender un crecimiento del PIB del 2,4% en el último trimestre de este 2020 con respecto a los meses de verano. Los cálculos del también expresidente de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (Airef) –encargada, entre otras tareas, de avalar las previsiones macroeconómicas del Gobierno– contrastan con un mayor pesimismo entre parte de los analistas, que esperan una contracción en el periodo de octubre a diciembre, por culpa de la segunda oleada de la pandemia.

Sin ir más lejos, hace sólo un par de semanas el panel de Funcas –confeccionado con las previsiones de una veintena de servicios de análisis– apostaba por una caída de la actividad del 3% en comparación con el tercer trimestre del año.

El ministro de Inclusión explicó ayer a través de Twitter que sus estimaciones se basan en una serie de supuestos vinculados al mercado de trabajo. En su opinión, a través de estas asunciones y de los registros de alta frecuencia como los de la Seguridad Social, “es posible aproximar el nivel de actividad económica con bastante precisión”. Así, detalló que el incre-

mento del PIB estimado se sustenta en un aumento en diciembre de 47.000 afiliados más en términos desestacionalizados, con lo que en todo el trimestre crecerán en 278.000 cotizantes. También espera, de aquí a final de año, la “estabilización” de los ERTE –en torno a los 700.000 trabajadores afectados–. En cuanto a los autónomos, plantea que este mes casi 350.000 cobren ayudas,

MENOS OPTIMISMO

Otras previsiones como la del panel de Funcas apuntan a una caída de la actividad

SUPUESTOS

El Gobierno espera una estabilización hasta final de año de trabajadores en ERTE

una cifra similar a la de noviembre, y que buena parte de ellos trabajen un 25%.

Escrivá recordó además que el avance de la actividad en la última parte del año, “aunque parezca paradójico”, tiene un mayor impacto en el PIB global del 2021 que en el de este año. En todo caso, apuntó que, de cumplirse el incremento del 2,4%, el 2020 se saldaría con una caída acumulada del 10,3%.

Las estimaciones del responsable de la Seguridad Social van en línea con la posición de la vicepresidenta tercera y ministra de Asuntos Económicos, Nadia Calviño, quien ha defendido que no está “en el escenario central” una caída de la actividad a finales de año respecto al tercer trimestre.

Después de un descenso intertrimestral sin precedentes del 17,8% durante los meses del confinamiento más estricto, el PIB del tercer trimestre sorprendió con un rebote del 16,7%, según el avance del INE. Este final de año se ha visto ensombrecido por la sucesión de nuevas restricciones vinculadas a la segunda ola de la Covid.

En sólo unos días, el Banco de España tiene previsto actualizar sus estimaciones sobre la evolución de la economía para los próximos meses. A principios de noviembre, el gobernador, Pablo Hernández de Cos, ya anticipó una desaceleración en la evolución del PIB del último tramo del 2020 y principios del 2021, y, por ello, una previsible revisión a la baja de sus proyecciones actuales; esperaban que la tasa intertrimestral entre septiembre y diciembre alcanzara el 3,9%. De Cos habló de una rebaja de sus previsiones, aunque no concretó si eso comportaría una contracción del PIB a finales de año o si el ritmo de crecimiento sería mucho más reducido que en el trimestre anterior pero en terreno positivo.●